



Díaz-Canel: No perder el optimismo por difíciles que sean los retos



Ideas, conceptos y prioridades de trabajo que son determinantes en la actualidad para superar el complejo contexto que vive el país, compartió el Presidente Díaz-Canel en la tarde de este miércoles con los diputados a la Asamblea Nacional del Poder Popular, previo a la Segunda Sesión Extraordinaria de la X Legislatura.

Yaima Puig Meneses, 24 de Mayo de 2023

“Esta es una Legislatura llena de retos”, consideró el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, al compartir en la tarde de este miércoles con los diputados cubanos un grupo de ideas, conceptos y prioridades de trabajo que son determinantes en la actualidad para superar el complejo contexto que vive el país.

Y ante esos tantos retos que tenemos por delante, el Jefe de Estado llamó a “no perder el optimismo, por difíciles que puedan ser las circunstancias”, porque en nuestra Isla “no hay cabida para la rendición”.

Durante el encuentro de esta jornada, que forma parte de varias sesiones de preparación sobre diversos temas de la actualidad nacional han recibido los diputados, Díaz-Canel ofreció una detallada explicación acerca de ese panorama mundial de crisis que afecta a todas las naciones, del cual lógicamente no está ajena Cuba, que además enfrenta otros múltiples obstáculos para avanzar en su desarrollo.

Habló el mandatario de los desafíos que ha dejado a la humanidad la pandemia provocada por la COVID-19, no solo en el ámbito sanitario, sino cada vez con más fuerza también en el económico y el social. Se aspiraba de forma idealista, refirió, a que el mundo fuera más de cooperación y solidaridad, y se convirtió en lo contrario: un mundo donde se levantan muros y no puentes, donde crecen las desigualdades y se alientan las guerras.

En medio de ese escenario, recordó cómo se recrudeció el bloqueo económico, comercial y financiero del Gobierno de los Estados Unidos contra la Isla; se implementaron nuevas medidas por la administración Trump, y se incluyó nuevamente a Cuba en la lista de países patrocinadores del terrorismo.

Presiones económicas e ideológicas, signadas por fuertes campañas de subversión mediática y de descrédito, odio, engaño, calumnia y otras, han caracterizado en estos años la lógica imperialista que busca desacreditar a la Revolución cubana.

Frente a esa lógica, subrayó, “nosotros hemos puesto la lógica socialista”, de continuar la construcción del Socialismo, conjugando el reto entre lo necesario y lo posible en el proceso y en el proyecto. Independencia, soberanía y resistencia creativa son conceptos que pone el país siempre por delante.

Igualmente, comentó a los diputados acerca de los importantes procesos políticos que ha llevado a adelante el país, entre los que sobresalen la aprobación del Código de las Familias, las elecciones municipales del Poder Popular y de diputados a la Asamblea Nacional del Poder Popular que concluyó con la sesión constitutiva de la X Legislatura.

Entre los principales objetivos de trabajo de la presente etapa destacó la prioridad que se debe poner para salir de la compleja situación que en lo económico y social enfrenta el país, para lo cual se debe lograr un aseguramiento político integral exigente desde el Partido, que estimule la comprensión y la participación del pueblo, fortalezca la unidad, levante la esperanza, provoque el perfeccionamiento del funcionamiento de la Asamblea Nacional del Poder Popular y propicie una gestión ágil y efectiva del gobierno.

A ello añadió la necesaria preparación de la reserva de cuadros para ocupar dentro de cinco años las más altas responsabilidades partidistas, del Estado y del Gobierno en el país.



Foto: Estudios Revolucion

LOS DIPUTADOS SIEMPRE EN FUNCIÓN DEL PUEBLO

Conceptos vitales para el trabajo de los diputados “que representamos al pueblo”, compartió también en sus palabras el Presidente cubano. Entre ellos reconoció la defensa de la independencia, la soberanía, la democracia socialista, la eficiencia económica, la seguridad ciudadana, la justicia social, el antíperialismo, así como la lucha por una prosperidad que abarque desde la alimentación hasta la recreación.

“Tratar de hacerlo todo bien”, dijo, es imprescindible para lograr los avances que necesitamos como parte de los cuales el buen funcionamiento de las instituciones es también un elemento fundamental.

Combatividad; enfrentamiento a la corrupción, las ilegalidades e indisciplinas sociales; así como no dejar acumular los problemas “porque llega un momento en que siempre estallan”, fueron otros imperativos sobre los cuales llamó la atención el mandatario.

Insistió, igualmente, en la necesidad de promover un diálogo con el pueblo de manera permanente, para que haya aportes; de vincularse más con la base porque es ahí donde está el verdadero aprendizaje; de trabajar con los jóvenes y aprovechar todos los espacios para su formación; y de innovar constantemente y cambiar todo lo que deba ser cambiado, pero sin renunciar nunca a los principios del Socialismo.

Ante el desafío de “hacer política”, el Jefe de Estado llamó la atención sobre la necesidad de tener en cuenta, en primer lugar, la cultura, vista en su concepción más amplia como la raíz, la historia y la formación de nuestra nación desde los valores. En esa cultura y en esa historia, consideró, hay

enseñanzas que nos pueden dar las respuestas para todo lo que enfrentamos en el presente y lo que enfrentaremos en el futuro.

Como otro de esos pilares reconoció el concepto de Poder Popular que desarrolló el Comandante Jefe, el cual tiene que estar dotado de un entramado que permita desarrollar la participación popular, para lo cual es necesario seguir perfeccionando y construyendo espacios que faciliten el debate en todos los escenarios.



Foto: Estudios Revolucion

DIRECCIONES DE TRABAJO PRIORITARIAS

Cinco prioridades de trabajo, todas muy estrechamente relacionadas entre sí, expuso el Presidente Díaz-Canel ante los diputados. Sobre ellas también había comentado durante el VI Pleno del Comité Central del Partido Comunista: desarrollo económico; atención social; fortalecimiento institucional; trabajo con los cuadros, y fortalecimiento ideológico.

Para lograr ese desarrollo económico que demanda la nación, señaló, entre otros elementos, la necesidad de estabilizar los indicadores económicos y sociales, para lo cual es imprescindible impulsar la producción local de alimentos y su comercialización. Refirió, además, la prioridad con que se debe trabajar para propiciar el desarrollo de inversiones para la producción de alimentos; potenciar el autoconsumo; crear sistemas productivos locales sólidos y robustos; y fomentar la productividad, tanto en el sector estatal como en el no estatal.

De manera particular acerca de la atención social, enfatizó en el trabajo social orientado a las familias y a personas en situaciones de vulnerabilidad; la Política para la atención a la juventud; así como el diseño de un sistema de enfrentamiento popular.

En cuanto al fortalecimiento institucional, dijo que abarca tanto al Partido, a la Asamblea Nacional del Poder Popular, como al Gobierno, todos con grandes retos por delante para dar respuesta a las demandas actuales que tiene nuestra sociedad para consolidar su desarrollo.

Asociado al trabajo con los cuadros explicó que se debe poner particular énfasis en su selección y completamiento, e hizo referencia, entre otros elementos al Código de Ética aprobado por el VI Pleno de Comité Central.

Finalmente, sobre el fortalecimiento ideológico, reiteró la importancia de lograr el desarrollo de un programa capaz de frenar la colonización cultural que se intenta imponer en el país a partir de la subversión política ideológica.

Que cada uno de nosotros revise lo que no ha hecho o no ha hecho bien, y que haga cada uno lo que le corresponda, alentando, motivando, demostrando que sí se puede, valoró el Presidente, podremos entonces lograr la victoria.